



Mecanismo de Participación de Sociedad Civil en la Agenda de Desarrollo Sostenible (Agenda 2030) y en el Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre Desarrollo Sostenible (FPALCDS)

Nombre de la intervención:	Proposal on MGoS Official Event during the HLPF 2023
Hora:	14 th July 2023, 09.00 am -11.00 am
Speaker	Bruno Ibarra bobadilla
Organización de base del Speaker	The Millennials Movement
Cargo dentro de la organización	Punto focal adjunto NNAJ
Tiempo de intervención	3 minutos

Preguntas:

1. ¿Cuáles son las perspectivas y aspiraciones de los pueblos, particularmente de aquellos que se han quedado atrás, sobre los desafíos y prioridades sistémicos para lograr un cambio transformador frente a crisis múltiples e interseccionales?
2. ¿Cuáles son las formas en que la sociedad civil y los grupos comunitarios ya están intensificando para abordar las brechas en la implementación de los ODS y cómo los socios para el desarrollo pueden apoyar y habilitar sus acciones?
3. ¿Cómo podemos restaurar la fe y respaldar los derechos humanos, la igualdad y la equidad, particularmente la equidad intergeneracional y el desarrollo sostenible en la gobernanza global multilateral y reorientar la economía y las finanzas globales, la ayuda, el comercio y la acción climática para realmente no dejar a nadie atrás?
4. ¿Cómo abordarán los gobiernos la reducción del espacio cívico y los ataques contra la sociedad civil y los defensores de los derechos humanos en foros nacionales y multilaterales, incluidas las Naciones Unidas, y cómo liberarán el potencial de la sociedad civil para contribuir a sociedades justas, equitativas, pacíficas y sostenibles, y cómo contribuirán más significativamente a los próximos procesos intergubernamentales de las Naciones Unidas?

Intervención (300 a 400 palabras aprox.)

Mi nombre es Bruno Ibarra y represento al Mecanismo de Participación de Sociedad Civil en la Agenda de Desarrollo Sostenible (Agenda 2030), siendo mi organización de base The Millennials Movement la cual es PF adjunto del grupo NNAyJ.

Queremos compartir nuestra perspectiva desde la región de América Latina y el Caribe ... aspiramos a un nuevo contrato social que coloque en el centro a las personas y a los derechos humanos, recuperando el equilibrio con la naturaleza, y que se reconozca la educación como un derecho habilitante para el ejercicio de los demás derechos e indispensable para la reactivación económica luego de la pandemia por COVID-19. Estamos en busca de una región libre de violencia en especial aquella que afecta a mujeres, infancias, adolescencias, juventudes, personas mayores, personas con discapacidad, personas LGBTQI+, personas que viven con VIH, migrantes, personas trabajadoras, incluyendo las precarizadas, informales y trabajadoras sexuales, los pueblos originarios, población rural y afrodescendientes. No solo el COVID 19, sino las brechas estructurales de la región que precisan atención inmediata, nos están dejando atrás, pero con la resiliencia que nos caracteriza estamos aquí para responder a los desafíos que nos plantea la Agenda 2030.

Tampoco colabora con el cumplimiento de los ODS la implementación de medidas coercitivas unilaterales. Estas medidas dificultan la implementación de proyectos y programas que promueven el crecimiento económico y la mejora de las condiciones de vida de la población. Tienen un impacto negativo en áreas como la salud, la educación, el medio ambiente, la infraestructura, el intercambio de conocimientos y la cooperación.

Actualmente, desde el Mecanismo de Participación de Sociedad Civil LAC nos organizamos para llevar demandas colectivas y cada vez buscamos una mayor participación de actores diversos en los procesos de seguimiento a la Agenda 2030, del mismo modo tomamos acción desde los territorios buscando procesos intergeneracionales para alcanzar economías y sociedades regenerativas y post extractivistas, mediante el reconocimiento de la necesidad de una transición socio-ecológica estructural y justa, con modelos de movilidad colectiva, seguros, sostenibles y de calidad. En este sentido cabe destacar el rol preponderante de la equidad, igualdad, productividad y democracia como bienes complementarios estratégicos, más aún en un mundo con fuertes tensiones económicas, políticas y ambientales como el actual.

En estos momentos, necesitamos revitalizar y redoblar los esfuerzos por los ODS a través de la apertura de espacios de diálogo, incidencia y acción para asegurar respuestas que respondan a nuestros contextos, asegurando la participación activa de la sociedad civil y el financiamiento que esto requiere. Sabemos que estamos en momentos complejos en la historia de la humanidad, pero requerimos de esa acción colectiva e intergeneracional, para avanzar en esta promesa para un mundo más sostenible.

Vemos en nuestra región, que el espacio cívico recibe cada vez más presión de leyes represivas y mayores restricciones a la libertad de expresión, de participación, de reunión y de asociación. Somos la región más peligrosa del mundo para personas defensoras ambientales. Por ello, requerimos que los Estados tomen acciones concretas para asegurar que nuestro derecho humano a la participación sea cautelado y así como la provisión de sociedades seguras que permitan una participación efectiva y significativa, y volcando sus esfuerzos para implementar instrumentos significativos para nuestra región como lo es el Acuerdo de Escazú.

Nos quedan menos de 7 años para llegar a la meta, y estamos aquí para hacer tangible el lema ¡que nadie sea dejado atrás!.